
朱明國認受賄1.41億 落淚悔罪
粵政協原主席桂受審 貪腐軌跡歷經12年

香港文匯報訊（記者 敖敏輝、

蘇徵兵 廣西報道）落馬一年半

後，廣東省政協原主席朱明國昨日

在廣西柳州市中級人民法院受審。

檢方以受賄、巨額財產來源不明罪

指控朱明國利用職務上的便利以及

職權，直接或者通過妻子陳文靜收

受財物，共計折合人民幣1.41億

餘元，另有9,104萬餘元的財產不

能說明來源。據指控材料顯示，朱

明國貪腐軌跡歷經12年。法庭上

朱明國落淚悔罪。
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至此，朱明國成為「十八大」後，廣東第二名涉案金
額超過1億元的「老虎」，另一人則是同在廣西受

審的廣州市委原書記萬慶良。

頭髮花白且稀疏
當日，朱明國的近親屬、廣西壯族自治區和柳州市兩

級人大代表、政協委員等50餘人前來參與旁聽。畫面
中，朱明國略顯頹廢，頭髮花白且已明顯稀疏，和落馬
前一頭烏黑濃密的頭髮形成鮮明對比。
當日公開的指控材料顯示，朱明國貪腐軌跡歷經12
年，從重慶到廣東，一路都與商人存在利益交換。柳州
市人民檢察院在法庭上指控，2002年至2014年，朱明國
利用其擔任重慶市公安局局長，中共廣東省委常委、副
書記、紀委書記、政法委書記、廣東省政協主席等職務
上的便利，以及職權和地位形成的便利條件，為惠州市
喬一熹實業發展有限公司股東莊春桂(另案處理)、茂名市
監察局原副局長陳重光(另案處理)等10個單位和個人，
在工程承攬、土地開發、職務調整等事宜上提供幫助，
直接或者通過妻子陳文靜收受上述人員給予的財物，共
計折合人民幣1.41億餘元。另朱明國對共計折合人民幣
9,104萬餘元的財產不能說明來源。

長期搞封建迷信
據此，公訴人提請以受賄罪、巨額財產來源不明罪追

究朱明國的刑事責任。庭審中，檢察機關出示了相關證
據，朱明國及其辯護人進行了質證，控辯雙方充分發表
了意見。在被告人最後陳述階段，朱明國不時用毛巾擦
拭眼淚，當庭表示認罪悔罪。此案，法庭宣佈擇日宣
判。
據此前媒體報道，紀委查抄朱明國位於海南的別墅

時，「辦案人員在其家中搜出大量黃金、鈔票，用箱子
分裝在一起，足足拉了十餘車。其中有部分鈔票都受潮
發霉了。」此外，朱明國還熱衷封建迷信，在老家別墅
供奉着數尊神像。同時，新華社此前報道稱，朱明國被
指非常迷信，信奉的「大師」就是王林。至今，網上還
能查到朱明國與王林的多張合照。

朱明國檔案
男，黎族，1957年5月生，海南五指
山人，中央黨校培訓部三年制培訓班畢
業，中央黨校研究生學歷，高級政工
師，副總警監。

1998-2001年，任海南省委常委、政
法委書記，副省長；

2001-2002年，任重慶市委常委，市
公安局局長；

2002-2006年，任重慶市委常委、政
法委書記，市公安局局長；

2006-2010年，任廣東省委常委，省
紀委書記；

2010-2011年，任廣東省委副書記，
省紀委書記；

2011-2012年，任廣東省委副書記，
省社工委主任；

2012-2013年，任廣東省委副書記、
政法委書記，省社工委主任；

2013年1月，任廣東省政協主席，省
委副書記、政法委書記，省社工委主
任；

2013年11月，不再擔任廣東省委副書
記、常委職務；

中共第十七屆中央紀委委員，第十八屆
中央候補委員。中共十八大代表。

整理：記者 敖敏輝
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■朱明國夫婦與王林（右1）合影。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報道）第二屆廣東
院士高峰年會昨日在深圳舉行，73位院士攜團隊參加，
並圍繞大數據、精準醫療、人工智能、航天航空等熱點
話題開展學術研討。兩院院士、十一屆全國人大常委會
副委員長路甬祥作了題為《科技與產業創新的新特點》
的大會特邀報告，指出「綠色低碳、網絡智能、超常融
合、共創分享」將成為知識網絡時代科技與產業創新的
新特徵。他指出，廣東應當立足珠三角，加強粵港澳合
作，再創具有中國特色和區域特色的創新發展新路。
路甬祥指出，中國經濟科技快速發展，已經成為世界

經濟發展的新引領和增長極。發達經濟體復甦艱難，紛
紛增加創新投入，加快推進科技創新與產業變革。信息
網絡、大數據、雲計算、人工智能、機械人等技術創新
與應用快速發展，正在深刻改變人們生存發展、創新創
業的環境。

倡加強粵港澳合作
路甬祥指出，廣東與珠三角將是清潔、安全可持續

能源體系建設的先行區。他認為，創新創業人才、知
識信息、技術裝備、金融投資仍是產業創新的關鍵要
素。
粵港澳集聚了一批高水平的大學、各具特色的應用技

術與職業院校、大科學工程、超級計算能力、新型研究
機構、金融投資機構、跨國企業、三甲醫院、企業研發
中心和高端人才，擁有多樣、靈活、高效的投融資機制
和金融服務平台，創新鏈、產業鏈完整，是最具活力的
科技與產業創新的綜合示範引領區域，應當立足珠三
角，加強粵港澳合作，服務全國、面向全球，再創具有
中國特色和區域特色的創新發展新路。
據悉，本屆大會共設置了大數據與精準醫療前沿技

術應用創新論壇、人工智能+產業創新與發展論壇、
北斗與遙感衛星商業化應用論壇、農業航空技術應用
與配套產業發展論壇四個專題論壇，以及治水提質與
海綿城市建設研討會、城市垃圾資源化處理技術研討
會。此外，大會還舉辦了廣東院士團隊科技創新成果
推介對接會。

粵院士年會聚焦科技產業創新

■兩院院士、十一屆全國人大常委會副委員長路甬祥作
題為《科技與產業創新的新特點》的大會特邀報告。
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香港文匯報訊（記者 胡若璋 廣州報道）近
年，明星們扎堆海島結婚，藍天、陽光、沙灘似乎
成為了時下婚禮的標配。當80、90後們成長為
「結婚大軍」，海島婚禮也漸漸受到市民的青睞。
記者致電廣州幾家旅遊公司發現，嗅覺靈敏的在線
旅遊商們搶先看準這一商機，推出獨家婚慶產品吸
睛。至於海外婚禮目的地，主要集中在普吉島、沙
巴、馬爾代夫、蘇梅島等島嶼。這些目的地，對於
老廣而言，從廣州或香港都有直飛航班，交通便利
且都落地簽或免簽，對於家族出行十分便捷。
廣州圖途海外婚禮的策劃師陳鈺婷告訴記者，
相比北京、上海、成都等地，廣州海外婚慶市場
起步比較晚，近兩年來業務量和諮詢量才不斷增
多，此前選擇海島婚禮的也多在三亞等地。
記者獲悉，此前廣州已有近十對夫妻選擇了5
天4夜或者4天3夜的海島婚禮行程，整個行程
需要人民幣四十萬到八十萬元不等。此外，一家
大型的旅行婚策公司，一個月目前可以接到一兩
個訂單，每個訂單大概是30至50人規模。
與幾大婚慶公司有合作的攝像師Jackie告訴記
者，這兩年他的客戶中意東南亞海島婚禮，在他
的觀察中，這些顧客大都是80末或90後，一般
是從事IT和金融行業，或者企業高管，其中不少
有留學背景，可以主導自己的婚禮儀式。
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香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）中
國民用航空局昨日發佈《關於進一步深化民航
改革工作的意見》，《意見》提出，要擴大民
航國內航線客運經營者自主定價範圍，加快發
展航空旅遊、私人飛行等服務，簡化飛行計劃
申請審批，完善大面積航班延誤處置機制等。
在拓展通用航空領域方面，《意見》指出，
修訂通用航空短途運輸管理辦法，制定通勤航
空管理辦法，推廣通用航空短途運輸試點經
驗。支持通用航空企業拓展航空醫療救護和公
共應急救援等業務。加快發展公務航空、航空
旅遊、私人飛行等消費型服務。
《意見》還提出，加強與軍方部門的溝通協

調，理順通用航空飛行任務審批流程，簡化飛
行計劃申請和審批(報備)程序，推動建立空域使
用與飛行申請「負面清單」制度。推動國家空
管調整改革，深化軍民航聯合運行，擴大民航
可用空域資源，提高民航空域使用效率。
在提升航班管理能力方面，《意見》鼓勵第
三方獨立開展服務質量評價活動，並提出修訂
《公共航空運輸服務消費者投訴管理辦法》，
完善旅客投訴渠道和響應機制，加強消費者權
益保護。
此外，《意見》還提出，以北京、上海、廣州
等大型國際樞紐為核心，整合區域機場資源，打
造京津冀、長三角和珠三角等世界級城市群，建
設三大世界級機場群。同時，進一步擴大航權開
放，優化國際航權分配政策，為航空運輸企業參
與國際競爭提供更多的航權資源。

民航局：擴航線自主定價範圍

■■海島婚禮漸漸受到市民海島婚禮漸漸受到市民
的青睞的青睞。。 本報廣州傳真本報廣州傳真

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）北京市
交通委新聞發言人榮軍昨日在接受採訪時表示，
北京已出台了緩解擁堵計劃，根據計劃，北京將
運用法律、經濟和必要的行政手段提高交通綜合
管理水平，確保綠色出行比例能夠達到71%。此
外，他透露，北京市人大已啟動降低機動車使用
強度的立法工作，確保到2020年北京市的整體汽
車保有量不超過630萬輛。
榮軍表示，未來北京將用綠色出行替代公共交

通分擔率指標，將軌道交通、地面公交、單車和
步行組合，並從路權保障等方面，特別推進實施
道路空間向單車和步行傾斜。
他還表示，根據交通委今年設定的目標，北

京市五環內將治理完善3,200公里連續成網的單

車道路系統，使單車和步行成為中短途出行的主要交
通方式，並與公共交通無縫鏈接，形成綠色出行體
系。
榮軍介紹，2004年至2015年，在城市GDP增長3.8
倍、常住人口增加680萬人、機動車保有量增長330萬
背景下，交通發展成就顯著，交通累計投資7,100億
元，交通指數比2007年下降22%，交通擁堵加劇的勢頭
得到了抑制。
此外，針對網約車平台存在的私家車運營情況，榮軍

強調，雖然網約車平台滿足了一部分群眾出行的需求，
但從交通數據上看，活躍的網約車加劇了北京市的擁堵
情況，而且從法理上講，私家車參與運營即是違法，
「待交通部正式發文後，北京市也會設立相應的法規來
管理」。

京建綠色出行體系治堵

■■北京早高峰交通十分擁堵北京早高峰交通十分擁堵。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，為促進農村
留守兒童健康成長，國家衛計委下發通知，要
求各地貫徹中央關於建立健全農村留守人群尤
其是留守兒童關愛服務體系的精神，進一步加
強農村留守兒童健康關愛工作。
據國家衛計委有關負責人介紹，因農村勞動力外

出務工而產生的大規模農村留守兒童是中國工業
化、城鎮化快速推進過程中出現的階段性問題。由
於農村地區經濟欠發達，公共服務水平較低，群眾
健康意識相對薄弱，農村兒童尤其是農村貧困地區
兒童營養、健康水平較差，普遍存在體格發育落後
等問題。同時，由於留守兒童長期與父母分離，缺
乏有效的監護照料、心理關懷、安全防護指導，易
出現心理失衡等問題，遭受意外傷害、不法侵害，
做出極端行為的可能性加大。
為促進留守兒童身心健康、全面發展，國家

衛計委通知提出了加強農村留守兒童保健服務
和疾病防治、做好農村留守兒童強制報告、醫
療救治、評估幫扶等工作、強化農村留守兒童
健康教育工作、提升農村留守兒童家庭發展能
力、加強農村留守兒童信息採集和健康狀況監
測評估等五項主要任務。

衛計委：加強關愛留守童


